

Le 12 décembre 2023

Pour une révision de la Charte du Carré qui Tourne Rond et l'intégration d'une labellisation effective des établissements signataires

Monsieur le Bourgmestre,

Le Carré joue un rôle essentiel dans l'identité liégeoise, reconnu au-delà de nos frontières. C'est la vitrine festive de notre ville. Ferventes défenseuses de son caractère emblématique et de sa convivialité légendaire, nous estimons que tout le monde doit pouvoir y faire la fête. Nous aimerions dès lors attirer votre attention sur la nécessité de revoir la Charte pour la qualité de Vie Nocturne dans le Carré.

Cette charte a vu le jour, ou plutôt la nuit, en 2014 face aux problématiques rencontrées dans le Carré. Les solutions ont été discutées avec l'ensemble des acteurs : les autorités, les exploitants, les commerçants et les riverains. Tous ont collaboré à la création de la Charte, avec pour objectif la labellisation des établissements participants et la définition de priorités d'action.

Or, il est de notoriété publique que certains cafés ne l'ont pas signé et ne l'appliquent donc pas. La police le sait, l'administration le sait, le conseil de la nuit le sait, mais pas les usagers du Carré.

Dès lors, il semble indispensable, à la lumière des évolutions récentes et des retours d'expérience, de considérer une mise à jour de cette Charte. En effet, depuis 2014, le mouvement "Me Too" a eu un impact significatif sur la sécurité en contexte festif en mettant en lumière les problèmes de harcèlement sexuel et d'agressions sexuelles dans les lieux de divertissement nocturne. Le Carré ne fait pas exception. Des dispositifs de formation des barmen ont été proposés par le service de prévention de la ville.

Nos questions sont les suivantes : serait-il possible de demander au Conseil de la nuit

1. de mettre à jour la Charte Pour un Carré qui Tourne Rond et de promouvoir la signature au plus grand nombre d'établissements ?
2. de poursuivre cette signature en labellisant officiellement les établissements signataires ?

Cela renforcera notre engagement commun pour un Carré sécurisé et accueillant tout en préservant son identité liégeoise unique.

Merci pour vos réponses,

Eléna Chane-Alune et Laura Goffart pour le groupe Vert Ardent